
１２月２２日（月）

第２学期が終わりました。

心配された雪の影響もなく、第２学期の終業日になりました。
雪の影響を心配して、⾦曜日に終業式をすでにおこなっていたた
め、今日の日程は学年懇談会が中心となりました。たくさんの保
護者の方に来ていただき、いろいろな話題に話が弾みました。
クリスマス、お正月等楽しいことがいっぱいの冬休みです。い

っぱいの思い出を１月８日の始業式に聞けるのを楽しみにしてい
ます。

１２月１９日（⾦）

中学部 雪上での貴重な体験活動をしました。

今週中、断続的に降り続いた雪がグラウンドを覆い尽くし、
⼀⾯の⽩銀の世界となりました。今朝は待ちに待った⻘空が広が
り、中学部は朝運動の時間において雪上での活動を⾏いました。
生徒たちは喜々とした表情で走り回ったり、ふかふかの雪の上で
寝転んだりして存分に雪に触れ、季節を感じることができました。

１２月１８日（木）

雪のため休校となりました。

昨夜からの⼤雪警報が引き続き発令され、朝には学校の周囲
は２５センチほど（場所によっては３０センチほど）の積雪とな
りました。早朝から、除雪⾞が⼊って
くださり、職員の駐⾞場は確保されま
したが、学校前の駐⾞場はやはり⼈⼿
で除雪をしました。
学校の校庭にそびえるメタセコイア

も美しく化粧し、この時期しか⾒るこ
とができない光景に多くの職員が写真
を撮っていました。



１２月１７日（水）

⼩学部 校外学習に⾏きました。

小学部８・９組の児童が、生活単元学習「おたのしみかいを
しよう」の⼀環として、「モレラ岐阜」に出かけました。まず、
クリスマスのプレゼントを買いました。品物をよく⾒て選び、落
ち着いてレジに並んで、⾃分でお⾦を出したり、おつりをもらっ
たりしました。クリスマスムードいっぱいの店の中を歩きながら、
ツリーやサンタさんを⾒付けたり写真をとってもらったりして、
クリスマスの雰囲気を楽しむことができました。

１２月１６日（火）

⾼等部 ⾷品加⼯班が校内販売活動を⾏いました。

販売した製品は、７０グラム⼊りの⼤豆クッキー（ミックス、
紅茶、緑茶、ココナッツ、ピーナッツ味）と、８５グラム⼊りの
きなこです。
今日の製品は、ＰＴＡ活動で来校された保護者の方や先生方に

買っていただきました。⼤豆クッキーは⼈気商品でたくさんの方
に買っていただき、販売した生徒たちからは笑顔があふれていま
した。
＊お知らせ
１８日に予定していた、旧名鉄谷汲駅販売は、積雪による授業

変更が予測されますので、中⽌をします。
次回は、来年１月１６日（⾦）を予定しています。



１２月１５日（月）

雪のため休校となりました。

昨日から降り続いた雪が、今朝になってもやまず積雪は３０
センチほどとなりました。雪のた
め、スクールバスが学校から出る
ことができず、保護者の送迎の⾞
も路⾯の状況が悪く危険なため、
本日は休校という判断をしました。
職員は明日のために、勤務時間前
から６時間ほどの除雪をしました。
校庭の片隅のあちこちには⼤きな
雪の山ができました。

１２月１２日（⾦）

⾼等部 ３年⽣校外宿泊学習（２⽇目）を⾏いました。

宿泊学習が終わり、全員元気に帰校しました。
グランヴェール岐阜では、フランス料理のフルコースでテーブ

ルマナーを学びました。「料理をおいしくいただくためにお互い
に気遣いをしましょう。会話は楽しむものです。」という説明を
聞いた後、お料理をいただきました。どきどきしてしまい美味し
い料理なのですが、⼀皿毎に⾷べ終わると「ほっ」としたため息
がもれていました。
２日間仲間同士助け合ったり、がんばりを認めたりする姿や、

テーブルマナーを学ぶ中で、⼤⼈に近づく意識が⾒られて３年間
の成⻑が感じられる宿泊学習になりました。



１２月１１日（木）

⾼等部 ３年⽣校外宿泊学習（１⽇目）を⾏いました。

午前は⾬のため、計画を変更して学校の各所の掃除をしまし
た。午後からは、⼤垣市⻘年の家に⾏き、⼣⾷材料の買い物をし
ました。チーズハンバーグ、ポテトサラダ、野菜スープをつくる
３グループに分かれて買い物をしました。予算内で買いそろえる
のは⼤変で、値段のメモを電卓で確かめて予算内におさまったと
きは、「やった！」の声が上がりました。美味しい晩ご飯ができ
るか楽しみです。

１２月１０日（水）

⼩学部 １・２組 校外学習に⾏きました。

のびのび（⾃⽴活動）「ボウリングをしよう」の単元の⼀環と
して、「モレラ岐阜」に出かけました。日ごろ、学校で練習を重
ねてきた腕前をボウリング場で発揮しました。台の上のボールを
⾃分で押して、スペアやストライクも出るなど、⼤いに盛り上が
りました。
ツリーやサンタさん等、クリスマスムードいっぱいの季節の雰

囲気も感じることができました。

１２月９日（火）

⾼等部 １年⽣が雑⼱をつくりました。

職業の時間に雑巾をつくりました。⾃分の好きな柄のタオル
を選び、⼀針⼀針を⼿縫いで真剣に縫いました。どの生徒も上⼿
に縫うことができ、それぞれが⾃分の雑巾をつくり上げることが
できました。
来週は、⾃分でつくった雑巾を使って年末⼤掃除をします。



１２月８日（月）

⾼等部 農園芸班が校内販売をしました。

高等部農園芸班が校内で⼤豆の販売をしました。地域の畑で
収穫した⼤豆を⼀つ⼀つ丁寧に選別してから、布できれいに磨き、
３００グラムを１袋として販売しました。
⾃分たちが⼀生懸命つくった⼤豆が売れると、笑顔で「いらっ

しゃいませ。」「ありがとうございました。」の⼤きな声が響きま
した。

１２月５日（⾦）

⾼等部 １年⽣が校外宿泊学習（２⽇目）を⾏いました。

午前中にクラフト体験をしました。学校の周辺で集めて乾燥
させたいちょうや楓の落ち葉を使い、ラミネートをして栞やキー
ホルダーをつくりました。花柄や虫をデザインしたそれぞれの作
品は、宿泊の思い出になりました。
二日間の宿泊学習でしたが、４月に⼊学した１５名の生徒は、

お互いを思いやったり助け合ったりして活動できるとても良い仲
間に成⻑していました。

中学部 １年２組・３組が校外学習を⾏いました。

⼤垣市の歴史や⽂化に触れることと、公共施設の利⽤等生徒の
社会性の向上を図ることを目的として実施しました。「奥の細道
むすびの地記念館」を訪れ、３Ｄシアターや充実した展⽰から松
尾芭蕉について理解を深めました。その後、買い物学習を⾏い、
養⽼鉄道で切符の購⼊と乗⾞体験をして、帰宅をしました。



１２月４日（木）

⾼等部 １年⽣が校外宿泊学習（１⽇目）を⾏いました。

午前中は、館内の暖房が効いている中で、生き物探しのラリ
ーゲームを楽しみました。午後は、小⾬の中で野外炊事場へ歩い
て移動して、かまどでカレーライスをつくりました。とてもおい
しくできました。キャンプファイアーは、厳粛なセレモニーで始
まり、班ごとの出し物を楽しみました。

１２月３日（水）

⾼等部 農園芸班の⽣徒が清掃活動を⾏いました。

農園芸班の生徒１４名が、作業学習の時間に北門の坂から南
門の坂までの学校に⾯した道路の清掃をしました。１５０メート
ルほどある道路の中間地点には、普段作業学習を⾏っている第１
農園があります。また、この道路は、日ごろから学校⾏事や作業
学習でお世話になっている肥⽥地区の方々の生活道路となってい
るため、感謝の気持ちを込めて清掃活動を⾏いました。
冷たい木枯らしが吹く季節で、毎日学校周辺にはいちょう、紅

葉、桜等の落ち葉がたくさん落ちます。今日は道路が綺麗になり
生徒はすがすがしい気持ちになりました。



１２月２日（火）

中学部 ⾕汲中学校との交流を⾏いました。

開会式の後、「リトミック」「紙漉」「ファクトリー（さをり織
りと竹箸製作）」「ファーム（ポテトチップス製作）」の４グルー
プに分かれて、互いに教え合い、助け合いながら作業学習を⾏い
ました。活動後は、お互いの良いところや頑張ったところを述べ
合い、和気あいあいとした中で交流を終えることができました。

⾼等部 企業内作業学習が始まりました。

第１回企業内作業学習が、今日から１２日（⾦）の予定でスタ
ートしました。２年生が対象で、今回は６名が参加します。目的
は、①実際の会社の中で仕事をし、会社で働く⼒や態度を⾝に付
ける。②⾃分の課題（苦⼿なこと）を⾒付け、学習や生活の中で
意識して取り組めるようにする。の２点です。先生の付き添いは
なく、⾃分の⼒で仕事に取り組みます。今回は「（株）サン・シ
ング東海」「ハートヴィレッジ谷汲の杜」「竹中電子工業（株）」
の３社です。

１２月１日（月）

教育相談週間が始まりました。

本日から１２日まで教育相談週間として、学習のこと、進路
のこと、友達のこと、部活動のこと、体や健康のこと等、担任と
生徒が個別に話す機会を設けています。安心して学校生活が送れ
るように、⼀緒に課題を考えていきたいと考えています。


